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财经

资本运作让山东高速四面开花
全面进军矿产资源 参股控股多处铁路、港口

本报济南1月16日讯(记
者 杨传忠 实习生 李静)

记者从1月16日召开的山
东高速集团年会上获悉，通
过玩转资本魔方，省管企业

“大哥大”山东高速集团四面
开花，进军国内外多处矿产
资源的同时，参股控股省内
外多处高速、铁路、港口及基
金，为冲击“世界500强”奠定
坚实基础。

据山东高速集团总经

理王玉君介绍，去年山东高
速实现营业收入 230亿元，
利润总额33 . 7亿元，资产总
额达1684亿元，继续位居省
管企业首位。根据“十二五”
规划，到2015年底山东高速
争取资产规模再翻一番，力
争挺进“世界500强”。

通过有效的资本运作，
山东高速集团的投资经营领
域在国内外四面开花。在主
业高速公路板块，由于省内

高速建设几近饱和，山东高
速相继在河南、四川、云南
中 标 建 设 多 条 高 速 公 路 ，
2012 年还将加快实施湖北
武汉至荆门等项目收购，运
作经营加纳、越南等国高速
公路建设。

铁路方面，山东高速铁
投公司参股的京沪高铁顺
利开通，德大铁路、青荣城
际等8条参股铁路建设进展
顺利。轨道交通集团投资45

亿元修建寿光至邹平铁路，
投资3亿元控股收购河南新
密至开封铁路，今年将加快
坪岚铁路、大莱龙铁路扩能
改造，推进董家港口疏港铁
路前期工作。

港航板块，利用日照港
股票增发机会，山东高速投
资4 . 6亿元成功参股日照港，
股权升值 20%以上。同时与
威海港签订转让协议，加快
控股威海港步伐；加强与青

岛、烟台等大港合作，争取组
建港口集团。

金融投资领域，山东高
速将配合做好渤海轮渡 A
股上市，加快收购 1-2家上
市公司，推动路桥集团、威
海商业银行、信息工程公司
上市进度。2011年，山东高
速投资 1 6 亿元成功收购华
夏基金 10%股权，实现了基
金投资市场的重大突破。同
时延伸 ETC 电子收费产业

链条，积极申请开拓第三方
支付业务。

山东高速集团还将全
面 进 军 矿 产 资 源 领 域 。目
前，该集团分公司已成功收
购济南章丘玄武岩矿、辽宁
海城菱镁矿、智利铜矿。“今
年我们将与省地矿局进一
步合作，运作好内蒙古小孤
山锌锡矿项目的同时，力争
再突破 1至 2个矿产项目。”
王玉君表示。

恒大

2011年销售面积

领跑中国楼市

本报济南 1月 16日讯
(记者 张璐) 16日恒大地
产在香港发布了2011年的
业绩公告，恒大宣布2011年
全年销售803 . 9亿元，销售
面积1219 . 9万平方米，位列
国内房企首位。

据介绍，至2011年末，
恒大在全国有在售项目121

个，全年新开盘项目65个。
在山东，恒大已经在济南、
莱芜、临沂等城市拥有多个
在售项目，潍坊项目预计
2012年上市。

恒大方面称，在楼市
严厉调控，市场普遍低迷
的情况下，恒大坚持全国
布局、快速开发、低价快
速销售的经营模式，截至
2011年 12月 31日，恒大现
金总额达到272 . 1亿元，其
中二三线城市销售贡献
巨大。

基于政策调控持续深
入，恒大集团董事局决定
2012年全年总合约销售目
标定为800亿元。

去年山东过半财政支出用于民生
比上年增长近三成

本报济南1月16日讯(记者
刘红杰 通讯员 丛培德 王海
红) 从省财政厅获悉，2011年，我
省各级在财政支出的安排上优先
考虑民生，优先保障民生，全年一
般预算中用于民生方面的支出达
2 7 3 8 . 8 7 亿 元 ，比 上 年 增 长
29 . 64%；民生支出占财政支出的
比例达到 54 . 7 6%，比上年提高
3 . 8个百分点；新增财力中7成以
上用于民生。

在强农惠农方面，全省财政
支出达到565 . 59亿元，比2010年
增长了21 . 38%。其中，用于农业综

合开发的投资有18 . 74亿元，用于
村级公益事业建设一事一议的财
政奖补资金有51 . 43亿元，用于农
村土地综合整治和省级基本农田
土地整治项目的资金有35 . 41亿
元。

在教育方面，全省支出达到
1041 . 48亿元，比2010年增长了
35 . 18%，占全部财政支出的比重
达到了20 . 82%。我省还建立起学
前教育投入机制，大幅度提高各
类学校的经费补助标准，完善了
家庭经济困难学生资助政策，促
进了各类教育均衡发展。

在社保和就业方面，全省支
出501 . 21亿元，比2010年增长了
20 . 26%。城乡低保标准大幅度提
高，城乡居民社会养老保险“两项
制度”比中央要求提前一年实现
了全覆盖，全省1190多万城乡老
年人领到基础养老金。同时，支持
扩大工伤保险覆盖面，提前一年
将12 . 6万老工伤人员纳入了基金
统筹范围。

在卫生方面，全省支出359 . 89
亿元，比2010年增长了43 . 51%。新
农合与城镇居民基本医疗保险政府
补助标准提高到200元，全省140个

县(市、区)政府办基层医疗卫生机
构综合改革已经全面完成，基本药
物制度实现全覆盖，基本药物价格
下降40%左右。

在保障性住房建设方面，全
省支出238 . 43亿元，相当于2010
年的2 . 79倍，并落实了各项税费
减免政策。截至去年11月底，支持
开工建设各类保障房36 . 8万套，
结合实施建材下乡试点，各级财
政筹集43亿元，加大对农房建设
与危房改造的支持力度，全省当
年整村在建和完工农房126 . 07万
户，改造危房24 . 87万户。

拉菲在中国价格8年来首降降
投机客遭遇亏损

即使跌30%仍有泡沫

在过去10年时间里，拉菲的身
价一路狂奔，每年都以30%的涨幅

“傲视群雄”。但这种疯狂的涨势在
2011年下半年戛然而止。

伦敦国际葡萄酒交易所的数
据显示，去年下半年以来，拉菲价
格开始下跌，是波尔多一级酒庄中
表现最差的产品。2008年产的拉菲
是最大的输家，从去年3月的历史
最高价每瓶11500元跌到现在的
7500元，下跌幅度为35%。拉菲的
副牌“小拉菲”，在2011年初涨到每
瓶6500多元的高位后，调头向下，
至今已跌去20%。

而拉菲仅仅是领衔者，整个红
酒市场都裸露在暴跌阴云中，尤其
是波尔多系。来自伦敦国际葡萄酒
交易所的另一组数据显示，在排名
前100的热销葡萄酒中，有95%都
是波尔多，它们的价格在去年6月
到12月间平均下跌了22 .5%。

在业内人士看来，尽管下跌幅
度最高已超过30%，但“以拉菲为
首的精品葡萄酒价格仍存在泡
沫”。独立酒评人朱立农对记者说。
而且，这仅仅是个开头。

中国市场价格8年来首降

国际市场的跌势迅速传导到
了中国市场。

不少地区的拉菲售价出现了8
年来的首次下调。来自经销商的信
息显示，拉菲的平均降幅在千元左
右。“中国消费者对酒庄的认识越

来越多，选择也越来越多。”来自酒
商的反馈也印证了这一点，酒商张
女士表示，原来很多买拉菲的顾客
开始改买别的品牌了。

分析人士则指出，2011年下半
年葡萄酒价格大幅下跌，意味着一
贯所向披靡的顶级波尔多葡萄酒
市场2012年可能成为买方市场。

拉菲的火爆，促成了一条拉菲
造假的完整产业链，在百度上搜索

“酒瓶”、“收购”等关键字，几乎每
条信息中都标注着“高价回收拉菲
红酒酒瓶”，1982年拉菲的一个空
瓶甚至卖到了3000元人民币。一名
业内人士告诉记者，他认识的一个
制作假拉菲瓶塞的商人光2011年
就生产了70多万个瓶塞。不过，自
从去年下半年拉菲价格开始下跌，
这位造假商贩“2012年连一个订单
都没接到”。

投机客遭遇亏损

拉菲价格的下跌对红酒投资
市场无异于一场地震。拉菲下跌冲
击的不仅是直接的销售市场，在拍
卖市场，拉菲也显现出了颓势。
2011年年末，红酒拍卖出现了自
2009年以来的第一次流拍。流拍的
葡萄酒藏品中有不少是原本抢手
的拉菲，包括1961、1995、2000和
2005等多个年份。

亏损比想象中要来得快，一
批囤积拉菲炒作的投机客因此遭
遇亏损。“据我了解，香港不少投机
商手里还有大量的货，有些人手里
有超过1亿港元的数量囤积。”朱立
农说。 （据《北京晨报》）

王洪章蒋超良

分别出任

建行农行董事长

本报讯 农业银行与
建设银行 1月 16日晚分别
发布公告称，已经过投票选
举产生新的董事长，蒋超
良、王洪章将分别任农行、
建行的董事长。

农行公告称，该行当天
召开的董事会通过了选举
蒋超良为该行董事长的议
案，该决议还需中国银监会
批准。蒋超良还将同时担任
该行董事会战略规划委员
会主席。

另外，农行董事会还选
举张云为该行副董事长。

建行的公告则称，该
行董事会当天通过了选
举王洪章为该行董事长
的议案，并通过了银监会
批准。临时股东大会通过
了王洪章同时担任该行
执行董事的议案。自 2 0 1 2

年 1 月 1 6 日起，王洪章将
担任建行董事长与执行
董事。建行还将聘任朱洪
波为该行副行长。

在这一任命前，蒋超良
为国家开发银行行长，王洪
章为中国人民银行党委委
员、纪委书记。

去年 10月底，农行前
董事长项俊波调任保监
会主席，建行前董事长郭
树清则调任为中国证监
会主席。 （第一财讯）

作为红酒市场上最著名的晴雨表，拉菲眼下正经历一轮罕见的暴跌，最高跌幅达45%。
即使在其最受追捧的中国市场，拉菲的价格也出现了八年来的首次下调。在业内看来，拉菲
价格的暴跌传递着某种危险信号，一部分拉菲投机者面对猝不及防的亏损，红酒投资的信
心开始动摇。

不过，也有“好消息”。造假丑闻缠身的拉菲，可能因祸得福。据说，因为这场声势浩大的
下跌，专门制作假拉菲瓶塞的商人在2011年卖出了70多万个瓶塞后，“2012年竟然连一个订
单都没有。”

在业内人士看来，以拉菲为首的精品葡萄酒价格下跌是红
酒市场的一种自我修正，而导致精品葡萄酒价值回归的原因“是
由多种因素叠加导致的”。

国际炒家“落袋为安”

欧债危机的持续让不少欧洲藏家将手里的酒变现，以渡过
难关。“他们的抛货使这个市场上出现了大量的酒。”

拉菲自身大扩张的代价

近年来拉菲集团不满足于雄霸高端市场，为了抢占中低端
市场，在世界各地收购酒庄。在业内人士看来，拉菲价格的下跌
与副牌的推进速度有关，拉菲集团最终为自己的快速扩张付出
了代价。

山寨横行的负面影响

拉菲一年的产量是20万瓶，到中国市场大约为4万瓶，但是
中国消费的拉菲却远远不止这个数目。太多出处不明的拉菲给
拉菲消费带来了尴尬。

追
问

●

拉菲暴跌为什么？
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